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ИСТОРИЯ СОЗДАНИЯ «АЛЛЕИ СЛАВЫ»
В рамках проекта «Марафон благоу-

стройства» в городе Мегионе идет стро-
ительство мемориального комплекса 
«Аллея Славы» – места вечной памяти. 
Здесь будут увековечены имена геро-
ев, павших во время боевых действий, 
а  также трудовые подвиги горожан 
и первопроходцев.

Впервые создать памятное место 
предложил председатель Мегионского 
союза ветеранов Афганистана Влади-
мир Гайковой, трагически погибший 
летом 2018 года. История проекта 
уходит в  2012 год. Тогда Аллею Славы 
впервые фонд развития города «МЫ 
ВМЕСТЕ» включил в  программу бла-
гоустройства «Мой город – мой дом», 
и  в  том же году начался первый этап 
реализации. Для начала требовалось 
определиться с  проектированием бу-
дущего мемориального комплекса. 
с  этой целью организовали конкурс 
на лучшее предложение, участие в  ко-
тором мог принять любой желающий. 
Победу удалось одержать творческой 
мастерской Володи Саргсяна. Творче-
ство скульптора Володи Саргсяна и его 
мастерской хорошо знакомо югор-
чанам. Монументальные работы его 
авторства находятся в  ряде городов 
округа: комплекс «Первопроходцы» 
в  Нефтеюганске, монумент выдающе-
гося исследователя Севера и  краеведа 
Александра Дунина-Горкавича, памят-
ник жертвам политических репрессий 
и  памятник погибшим в  локальных 
конфликтах «Вечная память воинам 
Югры» в  окружной столице. За памят-
ник воинам-интернационалистам, от-
крытие которого состоялось в феврале 
2012 года, Володе Саргсяну была при-
суждена премия ежегодного конкурса 
на лучшее произведение литературы 
и искусства, проводимого ФСБ России. 
По словам скульптора, тема воинской 
памяти востребована в  архитектуре 
городов Югры. «Мы открыли еще один 
памятник участникам локальных кон-
фликтов – в Новоаганске. Мне нравит-
ся работать над этой темой, потому что 
кроме эстетических функций такие ар-
хитектурные сооружения несут в  себе 
и воспитательную функцию», – отмеча-
ет Володя Саргсян.  

В 2013 году фонд «МЫ ВМЕСТЕ» 
провел первый благотворительный бал, 
чтобы собрать средства на строитель-

ство мемориального комплекса. в июле 
2015 года за счет средств фонда была 
разработана проектно-сметная доку-
ментация и  безвозмездно передана го-
роду. 

В 2016 году Дума города Мегиона 
совместно с  администрацией включи-
ла данный объект в  программу благо-
устройства города и  в  бюджет города. 
Также работы по проекту были профи-
нансированы из депутатского фонда 
Алексея Андреева, учредителя фонда 
развития города «МЫ ВМЕСТЕ». Сумма 
финансирования в  2016 году состави-
ла 4,3 млн рублей, в 2017 году – 3,8 млн 
рублей, всего – более 8 млн рублей в те-
чение двух лет. «Решение, озвученное 
главой региона, использовать средства 
депутатских фондов для работы над бла-
гоустройством муниципалитетов я могу 
поддержать, исходя из того, что уже за-
нимаюсь этим не первый год. Конечно, 
Аллея Славы – самый масштабный про-

ект, ведь это будет не просто памятник, 
а  полноценная обустроенная парковая 
зона, где провести время можно семь-
ей. Появление такого объекта на карте 
Мегиона очень важно для жителей го-

рода, это я вижу по их запросам и  об-
ращениям ко мне как депутату. Тема 
благоустройства в  целом – вторая по 
актуальности, после ЖКХ, среди горо-
жан», – отмечает депутат Думы ХМАО- 
Югры Алексей Андреев.

Строительство мемориального ком-
плекса разбили на пять этапов. в  2017 
году были завершены первые два: обу-
строили свайный фундамент, провели 
пусконаладочные работы, организо-
вали электроснабжение – появилось 
42 светильника и  девять прожекторов, 
а также были начаты работы по укладке 
участка бетонным покрытием.

Как рассказала заместитель дирек-
тора МКУ «Капитальное строитель-
ство» Наталья Захарченко, все, что пла-

нировалось, удалось выполнить на сто 
процентов.

Мегионцы не остались в  стороне 
и  приняли активное участие в  благоу-
стройстве территории Аллеи Славы. Так, 

представители предприятий, учрежде-
ний, общественных объединений и  со-
трудники фонда «МЫ ВМЕСТЕ» – всего 
порядка 70 человек – откликнулись на 
призыв принять участие в  субботнике. 
«Мы с  огромной радостью пришли на 
субботник, потому что знаем: здесь бу-
дет Аллея Славы. Это замечательно, что 
у нас в  городе появится такое прекрас-
ное место, где можно будет гулять, от-
дыхать», – поделилась специалист МУП 
«ТВК» Тамара Жигулева.

Возведение объекта продолжилось 
осуществляться на средства из феде-
рального, окружного и  местного бюд-
жетов, а  также из депутатского фонда 
Алексея Андреева. в 2018 году по нака-
зам избирателей было выделено 2 млн 
рублей, в 2019 – 3,7 млн рублей.

В 2018 году также реализовалось 
два этапа строительства: продолжи-
лось устройство тротуаров и площадок 
с покрытием из бетонной плитки, про-
ведены работы по озеленению участка, 
установке лавочек и  урн, смонтирова-
ны гранитные плиты.

На принципах инициативного бюд-
жетирования произведено асфальтиро-
вание прилегающей к Аллее Славы тер-
ритории, обустроено 37 парковочных 
мест, в том числе два места для маломо-
бильных групп населения. Проделан-
ные работы позволили обеспечить без-
опасный и комфортный проезд, а также 
улучшить эстетический вид знакового 
места.

Все запланированные работы идут 
по графику, и уже на данном этапе уча-
сток выглядит ухоженно и радует горо-
жан. Завершить строительство объекта 
предполагается к празднованию 75-й 
годовщины победы в  Великой Оте-
чественной войне.


